

ONU reclama más acción por Gaza



Naciones Unidas, 23 oct (RHC) Cinco agencias de Naciones Unidas reiteraron el llamado del secretario general, António Guterres, para un alto el fuego humanitario y el acceso seguro de insumos a los civiles en un esfuerzo por salvar vidas y evitar más sufrimiento en la asediada Franja de Gaza.

En ese escenario, la llegada de los primeros camiones con ayuda humanitaria es solo un comienzo lejos hoy de ser suficiente para las necesidades de la población civil.

Una declaración, emitida por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, los fondos de Población y para la Infancia, el Programa Mundial de Alimentos y la Organización Mundial de la Salud, recordó las inmensas necesidades del territorio ocupado antes del reciente conflicto.

«Gaza tenía una situación humanitaria desesperada antes de las hostilidades más recientes. Ahora es catastrófico. El mundo debe hacer más», convocaron.

El texto aseguró que los primeros envíos proporcionaron un salvavida ante la urgencia, pero se necesita mucho más para algunos de los cientos de miles de civiles, en su mayoría mujeres y niños privados de agua, alimentos, medicinas, combustible y otros artículos esenciales.

De acuerdo con estimaciones del organismo, más de 1,6 millones de personas en Gaza tienen una necesidad crítica de ayuda humanitaria mientras que los menores se encuentran entre los más vulnerables, junto con las mujeres embarazadas y las personas mayores.

Dos semanas de constantes bombardeos de Israel han dejado gran parte de la infraestructura civil en Gaza dañada o destruida, incluidos refugios, instalaciones de salud, agua, saneamiento y sistemas eléctricos.

«Se está acabando el tiempo antes de que las tasas de mortalidad se disparen debido a los brotes de enfermedades y la falta de capacidad sanitaria», remarcó el texto. A esto se suma el estado de hospitales abrumados por las víctimas y las dificultades para acceder a alimentos esenciales.

Los centros de salud ya no tienen combustible y funcionan con pequeñas cantidades, que se espera que se agoten en los próximos días, mientras que la capacidad de producción de agua se encuentra en un cinco por ciento de los niveles normales.

Las entidades advirtieron además de la falta de suministros humanitarios previamente posicionados en el enclave y el riesgo para las personas vulnerables en las actuales circunstancias.

«Los niños están muriendo a un ritmo alarmante y se les niega su derecho a protección, alimentación, agua y atención médica», lamentaron.

Gaza demanda de un flujo a gran escala y sostenido de ayuda para preservar la dignidad de sus habitantes, recalcaron.

«Y pedimos el máximo respeto del derecho internacional humanitario por parte de todas las partes», agregaron. (Fuente:[PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/337175-onu-reclama-mas-accion-por-gaza>



Radio Habana Cuba